
 2023 年度 第２回 南の星⼩学校運営協議会 会議録（要点記録） 
 
１ 開催⽇時 2023 年７⽉ 25 ⽇（⽕） 14 時 30 分〜16 時まで 
２ 開催場所 南の星⼩学校 2 階研修室 
３ 出席委員 鈴⽊美佐男、⼩林睦夫、井⼝裕⼠、佐藤政美、澤井友美、 
       ⽯井恭⼦、鈴⽊アリネ、NARA ROSA  
４ ⽋席委員 原川 翼、  
５ オブザーバー ⾓屋善紀（五島協働センター所⻑） 
６ 学校 ⽵村元清（校⻑）、⻑坂明典（教頭）、林裕⼀（ＣＳ担当教員） 
     井上美和（ＣＳディレクター） 
７ 教育委員会 鈴⽊陽⼦（教育総務課） 
８ 傍聴者 なし 
９ 会議記録作成者 ＣＳディレクター 井上美和 
10 議⻑の選出 

司会から議⻑の選出について委員に意⾒を求めたところ、⼩林委員が本⽇の議⻑を務め
ることを申し出、全員意義なくこれを承認した。 
11 協議事項 
（１）南の星⼩学校の教育活動をより充実させるための⽅策について 
12 会議記録 
 司会のＣＳ担当教員から、委員総数 9 名のうち 8 名の出席があり過半数に達している為、
会議が成⽴している旨の報告があった。 
 
（１）南の星⼩学校の教育活動をより充実させるための⽅策について 
 ・ＣＳ担当職員よりグループワーク概要について別紙の資料に基づき説明があった。 

・運営協議会委員に加え、教職員の先⽣⽅にも参加して頂いた。 
・３つのグループに分かれて、以下の２つのお題についてグループワーク形式にて話し合

いを⾏った。（約４０分間） 
お題１：「学校の学習で地域の⽅としてみたいこと・⾃分が学校でできそうなこと」 
お題２：お題１で話し合ったことから 

「今からできそうなことは？・すぐに取り組めそうなことは？」 
 
①グループ 
メンバー・・⼩林委員、鈴⽊美佐男委員、鈴⽊アリネ委員、 
      宮﨑由季先⽣、根⽊先⽣、鈴⽊佑佳先⽣、川本先⽣、坪井先⽣、 
②グループ 
メンバー・・佐藤委員、⽯井委員、NARA ROSA 委員、 



      宮﨑正昭先⽣、仲村先⽣、渥美先⽣、井⼝先⽣、増⽥先⽣ 
③グループ 
メンバー・・澤井委員、井⼝委員、 
      夏⽬先⽣、⼭﨑先⽣、後藤先⽣、内⼭先⽣、杉浦先⽣ 
 
＜話し合った内容＞ 
①グループ 
〇地域の⽅が学校でできそうなこととしては、 
 ・農業⽀援・・野菜の苗植えの補助をする⼈、⾷物の野菜の栽培 など 
 ・算数学習ボランティア・・九九を聞く⼈、九九チェック、計算カードを聞く⼈ など 
 ・家庭科⽀援・・⼿縫いやボタン付けといった⼿縫いが得意な⼈、ミシンが得意な⼈、 
       調理実習での補助 など 
 
〇⽀援を実⾏するのにすぐ取り組めそうなこととしては、 
 ・地域にどういうことに得意な⽅がいるのかを整理した、⼈材リストがあればいい。 
 そういったものがあれば、⽀援につなげることができるのではないか。 
 
②グループ 
〇地域の⽅ができそうなこととしては、 
 ・図⼯・家庭科の補助・・釘打ち、ミシン指導の補助 など 
 ・地域の⾒守り・・登下校の⾒守り、交通教室 など 
 
〇⽀援を実⾏するにあたって取り組めそうなこととしては、 
 ・さくら連絡網を活⽤して、ボランティアを呼びかけるとよい。 
 ・どのような⼈材を求めているかを確認する為に、年間活動計画を作成するとよいと思う。 
 
③グループ 
〇地域の⽅ができそうなこととしては、 
 ・家庭科の補助・・ミシン（裁縫、⽷通しなど）の補助、外国の⽅にその国の伝統的な料

理を紹介してもらう など 
 ・⽣活科の⽀援・・昔の遊びやおもちゃ作り（ドングリなどを使ったもの）などを教えて

欲しい。 
 ・校外学習時の引率の⼿伝い 

・クラブ活動の補助・・⼿芸、⼯作 など 
 
 



〇⽀援を実⾏するにあたって取り組めそうなこととしては、 
・クラブ活動の補助の⼈材集めとしては、協働センターに協⼒して頂き,⽀援者を確保で

きたらいと思う。 
・ミシンが得意な保護者に声をかける。 
・町をよく知っている⼈や歴史クラブに声をかけてみる。 

 
＜意⾒・感想＞ 
・様々な⽀援を実⾏する為に、⼈材リストや年間活動計画の作成、さくら連絡網や協働セン
ターの活⽤など、私たち委員では思いつかいアイデアをたくさん知れてとてもよかった。
（⼩林委員） 
・⼈材リストが必要だという考えが出たのは、私たち委員としては地域の⽅々に声をかけや
すく、とてもありがたい。（佐藤委員） 
・今の段階で絶対とは⾔えないが、他の協働センターにも声かけしてその分野に精通してい
る⼈を紹介することはできるのではないかと思う。今後前向きに検討していきたい（五島協
働センター ⾓屋様） 
・先⽣⽅と地域が求めている⽀援について、とてもいい意⾒交換ができたのではないかと思
う（⼩林委員） 
 
※熟議終了 
 
（３）連絡事項 
令和 5 年度第 3 回学校運営協議会 予告 
司会より、次回会議は令和 5 年 12 ⽉ 11 ⽇（⽉）10 時 30 分〜12 時、南の星⼩学校会議室
で開催する旨の報告があった。 
 
 


